



Acta de Asamblea General Ordinaria de Socios

Fecha	24 de junio de 2023
Lugar	Asamblea online por zoom
Socios presentes y representados (voz y voto)	17 presentes y 16 votos delegados Total = 33 socios con derecho a voto

La Asamblea General Ordinaria da comienzo a las 10:36 horas en segunda convocatoria con el siguiente orden del día, anunciado en la convocatoria y no impugnado por nadie:

Orden del día de la Asamblea General Ordinaria:

1. Lectura y aprobación, si procede, de las actas de las Asambleas Generales Ordinaria y Extraordinaria celebradas el 25 de junio de 2022.
2. Presentación y aprobación, si procede, de la Gestión de la Junta Directiva en el año 2022 (Memoria de Actividades 2022, Cuentas Anuales 2022, Distribución del resultado contable 2022).
3. Presentación y aprobación, si procede, del Presupuesto Anual para 2023.
4. Ruegos y preguntas.

Se abre la sesión de la Asamblea General Ordinaria 2023 a las 10:36 horas. Toma la palabra el presidente, Cristóbal Sánchez Blesa, y abre la Asamblea.

Saluda y agradece la presencia a todas las personas asistentes. Agradece en primer lugar el trabajo desarrollado por el equipo técnico en 2022, que califica de excelente sin matices, destacando las cifras de la memoria, las formaciones y el número de voluntarios y personas atendidas. También agradece a los financiadores públicos y privados, destacando que se han ampliado las fuentes de financiación. Agradece a los socios/as como siempre, que es fundamental para la sostenibilidad de Solidarios.

De la memoria 2022 destaca que se ha avanzado en lo económico, con ingresos y gastos superiores a años anteriores. Este mandato ha sido un ciclo crítico, en los últimos cuatro años, con la pandemia y la crisis asociada a ella. Se ha mantenido el apoyo de los financiadores públicos a Solidarios, lo que celebra, pero hemos tenido que superar muchas dificultades. También se ha producido el cambio de gestión del IRPF a las CCAA, y eso ha sido motivo de incertidumbre y trabajo extra, pero se ha mantenido e incluso mejorado con respecto a la gestión previa estatal.

Anuncia el reto de consolidar un modelo de gestión que reduzca la incertidumbre económica y refuerce la sostenibilidad, evitando problemas financieros y de tesorería. Será difícil pero lo vamos a intentar, consolidar lo que tenemos, que como organización de voluntariado no necesitamos de presupuestos muy elevados para lo que hacemos. Y si somos capaces de crecer que sea un crecimiento responsable, nuestro modelo de voluntariado funciona y hay que seguir en esa línea.



Acaba diciendo que hay un equipo profesional y sólido, reconocido, con madurez en las delegaciones, para hacernos preguntas estratégicas y de cultura de organización.

Y sin más invita a abordar el primer punto del orden del día:

1. Lectura y aprobación, si procede, de las actas de las Asambleas General Ordinaria y extraordinaria del 25 de junio de 2022.

Se pregunta a los asistentes si se desea que se lea, aunque la han tenido a su disposición desde el momento de la convocatoria, o que se vote directamente. Nadie pide su lectura, ni hace ninguna puntualización al acta, con lo que se comparte el link para la votación en el chat, y se procede a la votación online. Se recuerda la mecánica del voto online, se dan unos minutos para votar, y se vota. Se aprueba por unanimidad.

Votación	A favor	En Contra	Abstención
Actas AGO y AGE 25 de junio de 2022	34	0	0

2. Presentación y aprobación, si procede, de la Gestión de la Junta Directiva en el año 2022.

Toma la palabra el Director, Alfonso Fajardo. Comenta que va a hacer una breve exposición de los principales hitos del 2022 y luego serán los técnicos los que harán un breve repaso programa por programa ya que toda la información detallada ya cuentan con ella los asistentes en la Memoria 2022.

Hace un repaso a las grandes cifras de la memoria, número de personas voluntarias, número de personas atendidas, número de formaciones impartidas. Resalta la fidelidad del apoyo de los financiadores, la entrada de nuevos financiadores que apuestan por nuestros programas, incremento del presupuesto, posibilidad de reforzar los equipos con tres nuevas personas al equipo, el posicionamiento de Solidarios en las plataformas y el trabajo en red, y destaca en la calidad de los programas y en la forma de acompañar e intervenir con las personas

Sin más, e indicando que todo el equipo técnico está a disposición de la Asamblea para ampliar la información o aclarar cualquier punto que se desee, pasa la palabra a Marisa para que exponga brevemente el trabajo realizado en voluntariado en 2022.

Marisa comenta las cifras de personas voluntarias por programa y por delegación, así como el número de personas atendidas y formadas. Comenta la campaña de captación de voluntariado que hemos desarrollado este año, así como las formaciones, destacando el incremento de personas en todos los formatos, sesiones informativas y cursos de introducción al voluntariado. Destaca también nuestro trabajo en red en las diferentes plataformas de voluntariado de cada territorio, en especial en Fevocam, en Madrid, donde ostentamos la presidencia.

Destaca el voluntariado diverso en cuanto a género, edad, formación o situación vital, lo que enriquece el voluntariado. Se pone a disposición de la asamblea para ampliar cualquier asunto que requieran.



Cristóbal destaca la obtención de el sello de Fundación Lealtad, que cree importante por que es una visión externa de las formas de trabajar, de la calidad de los procedimientos y de la gestión. Uno de los socios participantes pregunta qué tipo de sello es, que no lo ha entendido bien, que si es como un sello ISO. El director responde que no es un sello ISO, que habrá que ver si es conveniente tener uno en el futuro, si no más un sello que trata de dar confianza a los financiadores y donantes privados porque da garantías sobre la gestión d ellos recursos, la buena gobernanza, la transferencia y la eficacia y eficiencia en la gestión de los recursos para tener el máximo impacto con su utilización. También comenta la obtención de otro sello similar como es el de CAF América, para fondos provenientes de empresas y ciudadanos de EEUU.

No habiendo más preguntas pasa la palabra a José Luis Pol para que nos de una visión panorámica del programa de mayores. Más de 280 personas voluntarias han participado en el programa y se han atendido y acompañado a más de 300 personas, el 85% de ellas mujeres. Comenta un programa financiado por La Caixa en todas las delegaciones enfocado a la lucha contra la soledad, las salidas intergeneracionales y la reducción de la brecha digital y el de mayores con el Ayto. de Murcia en Centros de mayores.

Comenta las 69 convivencias del programa CONVIVE, también mayoritariamente femenino. Grandes resultados en las evaluaciones de los usuarios y siguen las dificultades para alcanzar las cifras de convivencias prepandemia.

No habiendo preguntas, coge la palabra Carmen Tamayo para exponer el trabajo con personas sin hogar en 2022. Destaca la necesidad de ver a las personas sin hogar solo como un naufragio y desde sus carencias, si no ver las capacidades que tienen para salir adelante, su aislamiento social y su soledad, y por eso tenemos que tener en cuenta que cualquiera podemos encontrarnos en esa situación y hay que poner el énfasis en la recuperación emocional y la reconstrucción de vínculos relacionales y afectivos y redes de apoyo. Esto es lo que hace realmente Solidarios a través del voluntariado y de los espacios y rutas que implican. Hacerles sentir de nuevo personas, para que inicien un proceso de cambio fuera de la calle. Destaca este modelo de intervención como una historia de éxito en el trabajo con personas sin hogar. Repasa las cifras de número de personas voluntarias, personas atendidas, talleres, número de rutas, espacios de encuentro participativos. Explica bien que son cada uno de estos espacios de trabajo y qué se consigue con ellos.

Destaca la importante sensibilización realizada desde el programa, llegando a más de 1.000 estudiantes escolares, las exposiciones, circada, programas de radio, etc. Destaca la importancia del protagonismo de las personas sin hogar en las actividades y el trabajo a través del arte y la cultura, donde somos pioneros.

Coge la palabra Ángeles, delegada en Murcia para repasar el trabajo realizado en cárceles. Ha sido un gran año, como una entidad de referencia. 136 personas voluntarias, con un gran incremento, mayor financiación lo que ha permitido más actividades y de más calidad, destaca Nodo Satélite. Se ha incrementado también el número de personas internas atendidas, más de 1.200. Comenta las cárceles donde se trabaja, tres centros penitenciarios nuevos, seis aulas de cultura semanales, multitud de talleres socioculturales, festivales que hemos llevado desde la ciudad a la cárcel, destaca el fomento de la lectura, la escritura y la cultura como herramienta de reinserción. Destaca las alianzas con actores culturales y artísticos de primer nivel y las salidas de ocio y cultura en los CIS. Comenta el concurso de microrrelatos, el trabajo en



red y la amplia labor de sensibilización. Comenta la medalla de bronce al mérito social penitenciario recibida en Murcia.

Destaca el comienzo del trabajo en 2023 en la cárcel de mujeres de Alcalá de Guadaíra y el apoyo a las revistas realizadas por los internos e internas. Destaca el convenio de colaboración con el CSIC firmado en 2023.

Carmen Aranz comenta el trabajo con familiares de presos en Soto del Real iniciado en 2023, que cree muy interesante y novedoso, y el papel de las familias es muy importante para la reinserción, comenta Alfonso, así como apoyar a las familias a sobrellevar la situación en la que se encuentran.

Coge la palabra Marcos Bocker para hacer un repaso del programa de salud mental. Considera un buen año del programa. Revisa las cifras principales del programa y destaca que se ha consolidado la marcha del programa en las delegaciones, tanto en número de participantes, como de actividades y su calidad, y el trabajo en red y el reconocimiento de los profesionales de salud mental en cada territorio. Considera que cualitativamente los programas de Solidarios están muy bien enfocados, desde lo comunitario y la salud mental. Considera que es un referente y que entre todos los recursos que funcionan en la salud mental, las actividades de Solidarios son únicas, en el sentido de no verticales, no vinculadas a una terapia y realizadas por la ciudadanía a través del voluntariado, que es muy enriquecedor y lo sitúa en lo comunitario y en un espacio normalizado de la ciudad. Considera que hay que reforzar este enfoque fuera del modelo biomédico imperante y seguir por esta senda. Las formaciones también destaca su calidad y la participación elevada. Explica un poco el modelo de intervención y el funcionamiento de los grupos de ocio, así como las actividades extraordinarias como los talleres, festivales y los grupos de wassap en los que participan también los participantes.

El director destaca la buena acogida de este modelo por los profesionales, que se demuestra con la firma de sendos convenios con los servicios de salud de Murcia y Andalucía, que financian y apoyan el programa en esos territorios por sugerencia de los propios profesionales de salud.

Coge la palabra Corina para hablar de comunicación y de sensibilización en 2022. Repasa las cifras, los diferentes canales de comunicación, RRSS con seguidores en aumento, más de 200 apariciones en medios, muchas de ellas de calidad y de impacto.

Reto de buscar más visibilidad a algunos programas como el de salud mental, donde tan importante es la sensibilización, la lucha contra el estigma. Repasa también la campaña de voluntariado, con un video de cada programa y otro general, buenos materiales para RRSS, y con un buen alcance de 170.000, aunque luego no ha llegado tanta gente a las sesiones informativas. Destaca campañas concretas de sensibilización en redes con personas sin hogar, con prisiones en colegios y universidades, etc..

Aprovecha para hacer una foto grupal de la Asamblea.

El director agradece al equipo las exposiciones y destaca alguna cosa que se está haciendo ya en el 2023 y que no se han mencionado ya, como los fondos Next Gen para digitalización: nuevos equipos, salud laboral, CRM y gestión de las personas, nueva web, etc. Informa sobre el trabajo realizado desde la presidencia de FEVOCAM y anuncia que seremos los anfitriones de la 28 Escuela de Otoño de Voluntariado de la PVE.



No habiendo preguntas, se pasa a votar la gestión de la Junta Directiva en 2022.

Tras unos minutos para la votación online, se aprueba la gestión con el siguiente resultado:

Votación	A favor	En Contra	Abstención
Gestión JD 2022	3	0	0

Pasamos al siguiente punto objeto de votación como son la aprobación de las cuentas anuales 2022 y distribución del resultado contable 2022. Toda la información sobre este punto ha sido accesible a los socios/as con la debida antelación.

Alfonso con la ayuda de Mari Paz Herguedas (asistente externo para Solidarios en relación con la gestión financiera, fiscal, laboral y contable, de la empresa GCI) pasan a explicar las cuentas anuales, el balance de situación y la cuenta de pérdidas y ganancias, que han estado disponibles para los socios desde la convocatoria de la Asamblea. Se señala que las mismas están auditadas y junto con la memoria están disponibles también en la web y en el registro nacional de asociaciones, como entidad de utilidad pública. Alfonso expone la cuenta de pérdidas y ganancias, y su comparativa con el ejercicio 2021, destacando el incremento de ingresos especialmente de subvenciones públicas (NextGen, el nuevo convenio de Murcia de Salud Mental, algunos incrementos de los IRPFs autonómicos, innovación social y la devolución de un reintegro indebido por parte del Ayto. de Madrid), explica los diferentes conceptos y partidas para una mejor comprensión, destacando lo más significativo de ellas.

Pasa analizar los gastos. Por nuestra naturaleza, un incremento de ingresos se traduce en un incremento de gastos para atender a más personas y hacer más actividades. Analiza y explica las principales partidas de gasto, y el por qué de sus incrementos, explica los diferentes conceptos y partidas. Explica el pago de las tasas municipales en la cuenta 631 por la cesión del espacio en Sevilla del Hogar Virgen de los Reyes y también explica la cuenta 655, pérdidas por créditos incobrables que son el resultado de llevar a pérdidas tres subvenciones de la Universidad de Granada, concedidas y gastadas en 2018 por valor de 6.2019 euros y que nunca se nos abonaron. Ya que el resultado era positivo este año, el auditor ha decidido que las lleváramos a pérdidas pues tras cinco años es poco probable su cobro. Al final el resultado positivo es de 12.464 euros, que se propone llevar a reservas.

Toma la palabra Paz Herguedas para explicar el balance de situación, el aumento del activo no corriente por los fondos para digitalización. Explica los principales conceptos del activo del balance y muestra la situación patrimonial de la entidad a 31 de diciembre de 2022. Analiza y explica el pasivo de la entidad, capital, reservas, subvenciones pendientes de gastar, y patrimonio, resultando un patrimonio neto de más de 300.000 euros. Cristóbal hace una pregunta sobre las reservas que le resuelve Paz.

Queda a disposición de los presentes para preguntas y para ampliar cualquier información. No hay más preguntas por lo que se pasa a la votación de las cuentas anuales 2022 de Solidarios.



Se someten a votación las cuentas anuales del 2022, y tras la votación, se aprueban con el siguiente resultado:

Votación	A favor	En Contra	Abstención
Cuentas anuales 2022	32	0	0

3. Presentación y aprobación, si procede, del Presupuesto Anual para 2023.

Alfonso Fajardo comparte en pantalla el presupuesto previsto para 2023, que supone una pequeña disminución con respecto al real de 2022. Se presentan los principales rubros de ingreso y gasto del presupuesto 2023, se explica que es un presupuesto realista y conservador, que siempre tratamos de encontrar el equilibrio entre gastar lo máximo posible de los recursos con los que contamos en la atención a las personas en situación de exclusión, que es nuestra misión y lo que debe hacer una entidad sin ánimo de lucro, pero tratando de mantener la salud y sostenibilidad financiera de la entidad.

Repasa los distintos conceptos y partidas, explica los diferentes importes e invita a los presentes a que hagan preguntas o soliciten aclaraciones o información adicional.

El socio Juan Martínez Riesco interviene y pregunta que si se espera un incremento de la partida de ingresos por socios es que habrá una estrategia para incrementar los socios, porque ya se dijo el año pasado lo mismo y no se ha conseguido incrementar los socios.

El director responde que se espera hacer una campaña de socios para incrementar en 40 o 50 socios en la segunda mitad de año.

Al no haber más preguntas se procede a votar la aprobación del presupuesto 2023. Tras unos minutos se muestran los resultados de la votación, y se aprueba el presupuesto 2023 con el siguiente resultado: una abstención.

Votación	A favor	En Contra	Abstención
Presupuesto 2023	31	0	1

Una vez aprobado el presupuesto 2023 se pasa al último punto del orden del día que es el de ruegos y preguntas.

4. Ruegos y preguntas

El director Alfonso Fajardo abre el turno de ruegos y preguntas, y anima a que se hagan preguntas o se realice cualquier intervención. Recuerda que después pasaremos a celebrar una Asamblea General Extraordinaria para renovar cargos de la Junta directiva.

Nadie pide la palabra.



Al no haber preguntas ni intervenciones de los asistentes, el presidente, Cristóbal Sánchez, despide la asamblea, e invita a pasar a la siguiente Asamblea General Extraordinaria

La Asamblea general ordinaria se da por finalizada a las 12:45 horas.



Fdo. Beatriz Clemente Aguado
Secretaria

VºBº Presidente
Cristóbal Sánchez Blesa